

Gracia y justicia sobre supresión de coadjutores» (14 Octubre 1871); «Exposición al ministro de Gracia y Justicia sobre la orden suspendiendo la ejecución de la ley de 24 de Junio de 1867 relativa a capellanías» (27 Octubre 1873).

Como muestra de su labor pastoral en Canarias citamos estos datos: predicó más de mil trescientos sermones durante los diez años de su pontificado y confirmó a ochenta mil fieles⁹.

TRASLADO A BARCELONA

El 15 de Julio de 1878 fue preconizado Obispo de Barcelona y el 22 de Agosto se declaró su Sede Vacante. El 14 de Agosto escribió el Obispo desde Cádiz.

«En Barcelona continuó su intensa labor pastoral, ganándose el afecto y veneración del pueblo, que le hizo un recibimiento triunfal cuando regresaba de Madrid en donde, como senador, se había opuesto con eficacia a la adopción de unos aranceles que podían perjudicar gravísimamente a su pueblo trabajador. Fundó la Asociación «Amigos de los obreros». Promovió la coronación canónica de la Virgen de Montserrat, declarándola patrona de Cataluña con misa y oficio propio de primera clase. No obstante, amargaron su pontificado las disensiones entre católicos conservadores e integristas que trató de reconciliar. Escribió entre otras una pastoral contra las escuelas laicas¹⁰. Falleció en Barcelona el 31 de Marzo de 1883 y fue enterrado en la basílica de La Merced. El municipio le dio su nombre a una de las plazas más céntrica de la ciudad»¹¹.

SEPULCRO DE URQUINAONA EN LA MERCED

La Virgen de la Merced es la Patrona de la Diócesis de Barcelona y su Basílica es lugar de encuentro religioso de los fieles de la ciudad. Urquinaona mereció ser sepultado en esta Basílica. Su tumba fue instalada en el presbiterio en sarcófago de mármol, sobre dos columnas en torno de la puerta de la escalera del camarín. Encima se colocó, en 1885, la escultura retrato del obispo, obra de Agapito Vallmitjana, el mismo escultor de la estatua de Lluch y Garriga en la Catedral de Sevilla¹².

En dos «pergaminos» de bronce colocados en la puerta, debajo del sepulcro, está escrito el testamento de Urquinaona:

⁹ Diccionario de Historia Eclesiástica de España, página 2678.

¹⁰ Balcells, Albert: «Pastoral del Obispo Urquinaona contra las escuelas laicas». Cataluña contemporánea I (s. XIX). Ed. s. XIX, Madrid, 1977. Pág 209-212.

¹¹ Idem.

¹² Bassegoda Nonell, Juan: «La Basílica de la Merced», 1992.